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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 5. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 18.01.2018 

Bürgerhaus, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Frank Kresin  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Bergander  
Frau Anita Müller  
Herr Sören Schwarze  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Claas Hundeling  
Herr Carsten Johannsmann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse  

Parteilos 
Herr Dr. Peter Cramer  

Verwaltung  
Herr Matthias Hintz  
Herr Guido Woelki  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Axel Melke  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:18 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
14.09.2017 

  

 4   Wahl der stv. Ortsbürgermeisterin/des stv. 
Ortsbürgermeisters 

  

 5   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Pente 

  

 8   Haushaltsberatungen 2018   

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Kresin stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates Pente fest.    
 
 
TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  
 
Eine Ergänzung der Tagesordnung wird nicht beantragt.    
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

14.09.2017 
 

 
OBM Kresin lässt über die Genehmigung der Niederschrift abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür  
  
 
 
TOP  4 Wahl der stv. Ortsbürgermeisterin/des stv. 

Ortsbürgermeisters 
 

 
OBM Kresin erinnert an die konstituierende Sitzung, in der vereinbart wurde, dass ORM Dr. Cramer 
im Laufe der Wahlperiode das Amt des stellvertretenden Ortsbürgermeisters von ORM Bergander 
übernehmen soll. Demzufolge tritt ORM Bergander nun von diesem Amt zurück.  
 
OBM Kresin bittet um Vorschläge für die Wahl zur stv. Ortsbürgermeisterin/zum stv. 
Ortsbürgermeister. 
 
ORM Bergander schlägt ORM Dr. Cramer vor. 
 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Wahlergebnis: dafür: 8, dagegen: 0, Enthaltungen: 1 (ORM Dr. Cramer) 
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Die Mehrheit des Ortsrates hat für ORM Dr. Cramer gestimmt. ORM Dr. Cramer ist damit im ersten 
Wahlgang als stv. Ortsbürgermeister gewählt worden. 
 
ORM Dr. Cramer nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP  5 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kresin blickt auf die Termine Wegebegehung (22.09.2017), Seniorenkaffee (02.12.2017) und 
Volkstrauertag (19.11.2017) zurück. Er gibt einen Ausblick auf die Termine der Ferienspaßaktion 
(02.07.2018) und der Müllsammelaktion (wird noch terminiert). 
 
OBM Kresin bedankt sich bei Herrn Günther Stuckwisch, der langjährig ehrenamtlich als Hausmeister 
der Turnhalle tätig gewesen ist.  
 
Herr Hintz schließt sich im Namen der Stadtverwaltung diesem Dank an. Ergänzend teilt er mit,  dass 
die Verwaltung dem Rat vorschlagen werde, eine neue Hausmeisterstelle im Stellenplan 
auszuweisen. Dieser Hausmeister werde als „Springer“ eingesetzt und sei dann auch für die Turnhalle 
Pente zuständig.   
 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
-  
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Pente 
 

 
ORM Schwarze schlägt für die SPD Fraktion folgende Vergabe vor: 
 
Förderkreis Bürgerhaus  150,00 € 
Zuschuss Maibaum  200,00 € 
Volkstrauertag  100,00 € 
Ferienspaß Stadt  200,00 € 
Ferienspaß Pente  100,00 € 
Turnverein Pente  500,00 € 
Heimatverein Pente  250,00 € 
Schützenverein Pente  350,00 € 
Seniorenkaffee  600,00 € 
Osterfeuer  100,00 € 
AWO  250,00 € 
Freundeskreis Alte Schmiede  200,00 € 
Gebrauchshundesportverein Pente  150,00 € 
 
Hinsichtlich des Antrags der Jugendfeuerwehr, die Anschaffung eines neuen Zeltes zu bezuschussen,  
sollte die Verwaltung zur nächsten Sitzung einen Verteilungsschlüssel vorlegen, aus dem hervorgeht, 
welcher Anteil für den jeweiligen Ortsteil angemessen ist. Danach würde der Ortsrat darüber 
abschließend entscheiden. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 
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TOP  8 Haushaltsberatungen 2018  
 
ORM Johannsmann beanstandet, dass die für das Sportplatzgebäude auf die Prioritätenliste 
gesetzten Mittel nicht im Haushaltsentwurf aufgeführt werden. Im Namen seiner Fraktion beantragt 
er, diese Mittel in den Haushalt einzustellen. 
 
ORM Schwarze stimmt dem zu und kritisiert, dass die Mittel nicht berücksichtigt wurden, obwohl 
Ortstermine stattgefunden haben, bei denen alle Beteiligten, auch die Teilnehmer der Verwaltung,  
den dringenden Handlungsbedarf erkannt haben. 
 
OBM Kresin bemängelt, dass diese Mittel von der Verwaltung ohne jede Begründung gestrichen 
werden und der Ortsrat auch nicht im Vorfeld davon in Kenntnis gesetzt wurde.   
 
Herr Hintz erläutert das verwaltungsinterne Verfahren. Um einen ausgeglichenen Haushalt 
präsentieren zu können, müssen regelmäßig Maßnahmen gestrichen werden, zu denen auch der 
Neubau des Sportplatzgebäudes zählt, da man zunächst die Entwicklung des Turnvereins, 
insbesondere der Fußballmannschaft, beobachten wollte. Er betont, es handele sich lediglich um 
einen Haushaltsentwurf, der nun von den Gremien beraten und letztlich vom Rat beschlossen wird. 
 
OBM Kresin stellt fest, dass das Sportplatzgebäude derzeit nicht nutzbar ist. Es ist daher nicht 
akzeptabel, die Maßnahme zu verschieben, um zunächst die Entwicklung des Turnvereins zu 
beobachten.   
 
Der Ortsrat beantragt, für die grundlegende Sanierung bzw. den Neubau des Funktionsgebäudes am 
Penter Sportplatz im Haushalt 2018 einen Betrag von 70.000 € vorzusehen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür   
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
Zu TOP 10 der 4 Sitzung: 
Herr Hintz ergänzt die Antwort der Tiefbauabteilung dahingehend, dass die Verkehrszählung bereits 
an 5 Tagen im Oktober 2017 durchgeführt worden ist. Wegen technischer Probleme konnten die 
Daten bislang aber nicht vollständig ausgewertet werden. Daher kann lediglich mitgeteilt werden, 
dass in dem besagten Zeitraum 500 Kfz/Fahrräder gezählt worden sind, deren durchschnittliche 
Geschwindigkeit 28 Km/h betrug. 
Das Aufbringen der Piktogramme könne der Betriebshof übernehmen, sodass der Ortsrat nur den 
Kaufpreis der Piktogramme finanzieren müsste. 
 
Der Ortsrat spricht sich dafür aus, am Heinrich-Soete-Weg Fahrbahnpiktogramme in der Größe 2,4 m 
x 1,2 m aufzubringen. Für den Kauf der Piktogramme werden Ortsratsmittel von 200,00 € 
bereitgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 
 
Zu TOP 12 der 4 Sitzung: 
OBM Kresin erinnert daran, dass der Gebrauchshundeverein Pente den Wunsch hat, ein Grundstück 
in Pente zu pachten. Die schriftliche Anfrage des Vereins liegt der Verwaltung vor, wurde bislang aber 
nicht beantwortet. Der Verein sollte nun kurzfristig eine Antwort erhalten. Der Ortsrat möchte zu 
einem etwaigen Ortstermin geladen werden. 
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TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
TOP 10.1 
ORM Dr. Cramer regt an, für die Turnhalle einen Defibrillator anzuschaffen. Die Kosten sollten 
zwischen 1.200 – 1.500 € liegen. Der TV Pente wird sich an den Kosten beteiligen. Er hofft, dass sich 
die Stadt Bramsche ebenfalls beteiligen wird.  
 
OBM Kresin stellt den Antrag, dass die Stadt Bramsche die Kosten des Defibrillators übernimmt, 
ersatzweise sich an den Kosten beteiligt. Über eine Restfinanzierung könnte der Ortsrat dann in der 
nächsten Sitzung entscheiden. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 
 
TOP 10.2 
ORM Hundeling fragt, ob die Aktion Baum des Jahres eingestellt worden ist. 
 
OBM Kresin teilt mit, dass er keine Benachrichtigung über den Baum des Jahres erhalten hat. Er 
bittet die Verwaltung darum, dieses zu prüfen.   
 
TOP 10.3 
OBM Kresin ist der Meinung, dass die Birke vor dem Bürgerhaus entfernt werden müsste, da sie mit 
ihren Wurzeln das gesamte vordere Pflaster hochnimmt und dem Fundament bedrohlich nahe 
kommt.  
Der Ortsrat bittet einstimmig darum, die Birke kurzfristig zu entfernen und um Mitteilung, falls der 
Ortsrat sich an der Neupflanzung beteiligen soll.  
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger gibt hinsichtlich der Geschwindigkeitsverstöße am Heinrich-Soete-Weg zu Bedenken, dass  
nahezu alle Nutzer der Straße die Anwohner selbst sind, die sich über die hier zulässige 
Höchstgeschwindigkeit und das Vorhandensein eines Spielplatzes im Klaren sind. Er bezweifelt, dass 
sich diese durch Piktogramme beeindrucken lassen.  
Außerdem kritisiert er das hohe Buschwerk am Heinrich-Soete-Weg, hinter dem Spielplatz und 
Turnhalle praktisch versteckt werden. Im Rahmen der Dorferneuerung sei vorgeschlagen worden, 
hier eine offene Platzsituation zu gestalten. 
 
ORM Bergander schlägt vor, diese Angelegenheit einmal gemeinsam zu erörtern. 
 
Der Ortsrat bittet die Verwaltung darum, in der Zwischenzeit die Hecke auf Stock zu setzen.  
 
 
 
 
Frank Kresin Matthias Hintz Guido Woelki 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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